



平成
19
年度

11
月

学校だより

京都市立桃陽総合支援学校



学習発表会にむけて、 取り組んできました！

京大病院分教室

上図は、共同制作『大きな虹』の貼り絵作りの様子です。大きな下絵を十二等分してひとりずつが自分のパートを決めて下絵に合わせて染め上がつた和紙をちぎつてのりで貼っていききました。ひとり分の大きさはおよそ折り紙一枚分。この、和紙をちぎってはのりで貼る、ちぎってはのりで貼る…、という作業はやってみるとなかなか大変で、手にのりがべたべたついて思う所になかなか貼れません。けれど、根気よく張っていくと、なんともすてきなパーツが出来上がりました。



虹が出来ました。完成した作品は、学習発表会当日に体育館の京大病院のコーナーに掲示しました。いかがでしたでしょうか。

ぼくのわたしの「マ イ・ハッピー・デー」

くどうなおこさんの「せかいいち」をモチーフにして、一人ひとりが、自分にとっての「せかいいち」の場面を詩に表して詠みました。学習発表会当日には、そんな朗読の様子をビデオ放映でお伝えしました。子ども達ひとりひとりの何気ない言葉でつづられた「想いや「願い」を感じ取って

いただけでしょうか？



(写真は、詩を、子供達が仕上げているところです。)

「うみちゃん のまど」完成

府立医大病院分教室

学習発表会に向けて、絵本「うみちゃんのまど」の紙芝居作りに取り組みました。原作では、主人公のうみちゃんが飛行機に乗って、様々な「くに」に行きます。そこで、分教室の子ども達ほうみちゃんが出て行く「くに」を自分達で考え、それを絵にしました。「こんな絵があつたらいいな



あ。行ってみたいなあ。」とあれこれ思い巡らせながら、色々な「くに」の絵を描きました。また、紙芝居のナレーションも子ども達で取り組みました。声を録音する前には、ちよつと緊張気味でしたが、本番には、はきはきとした声で堂々とナレ

ションを務めていました。教室やベッドサイドで小学部から中学部までの子ども達それぞれが、力を合わせて紙芝居「うみちゃんのまど」を完成させました。

ウォーキング

二赤病院分教室

分教室の子どもは滅多に外出は出来ないのが実態です。しかしこの一ヶ月はウォーキングが必要というドクターの指示で子どもと病院の近所を歩きました。コースは主に御所の中、及びその周辺です。九月の末はまだ暑くて御所の中の砂利道はできるだけ避けて歩きました。大きな木の陰がたたくさんあるのですが、それでも歩いていける子どもは全身に汗をかいていました。慣れていないウォーキングのため、周囲に目を向ける余裕も無くただひたすら歩いているようでした。話しかけてもあまり反応が無く、指で差しても的確にとらえることもできずただただ

汗・汗の日々が続きました。コースをかえて地図に書き込んだり、歩数計で記録をとったり変化をつけながらの毎日。

十月の終わりが、二人で御所の近くを歩いているとき休憩しようかと声をかけたところ「まだ大丈夫。」という答えが返ってきました。鴨川の飛び石を怖がりながら跳んだころに比べ明らかに余裕のある返事でした。歩きながらよく話すようになり、周囲に対して関心をもつようになりました。少しくらいなら走るようになりました。

前籍校との数日間の交流の感想にこの子どものお母さんは思いがけない言葉だったと話されました。「学校で友達と遊んで楽しかった。」と子どもは話したそうです。いよいよ退院です。おめでとう。

学習発表会

本校小学部

第二十九回学習発表会がありました。小学部の発表は三番目で、題目は



「祭り太鼓」と「三匹のかわいいオオカミ」の劇をしました。「祭り太鼓」の練習は九月から始めた人が多く、時間が少なくなでしつかり太鼓を叩き覚えることができ、本番では大きな声を出してしつかり太鼓を叩くことができました。

また、劇の練習では二週間と短い期間で少し不安でしたが、自分の役が決まるとさっそくセリフを覚えるために、台本を病棟に持ち帰ってまで覚えさせました。そして、劇の中で使う道具もみんな自分で使う道具もみんな自分で作り、特に自分の役の小道具作りは丁寧

にまた念入りに作っていました。当日の朝、みんな少し緊張していましたが、劇が始まると集中して大きな声でセリフが言えました。短期間ででしたがみんながんばって学習発表会をやり切ってくれました。とてもいい思い出が出来たことと思います。



大成功の学習発表会

訪問教育

夏休み中から練習してきた影絵「山姥のかみ」の発表が大成功のうちに終わりました。

集団活動の参加で顔見知りになった仲間が、当

日の朝、やや緊張の面持ちで登校してきました。練習はしているものの本番となると少し違います。舞台の上で自分の影が映らないように身体を小さくして人形を操作したり、効果音を鳴らしたりと大活躍です。ペープサートが重くて身体を横にして操作するのが大変でした。当日参加できない仲間が録音した台詞に、登場するタイミングをじっと待ちました。役割や活動す



る場所は違っても訪問教育の仲間全員で作り上げた作品でした。最後に「めでたし、めでたし」の台詞が館内に流れたときは、やり遂げた後の満足した顔が輝いていました。児童・生徒の感想

Tくん(中学3年生)

練習していた時はあまり緊張しませんでした。当日になると見に来てくれた人がいたせいか、緊張してミスをしてしまいました。

Kくん(中学2年生)

学習発表会

とても騒がしかった。あの中で自分が絶えることができるとは、思っていなかった。

影絵を手伝って

雨の完成度があまりよくなかった。あまりよくまわらなかった。

Oくん(小学6年生)

練習の時と同じように上手にできました。お父さんに動物の動かし方や河童ぶちの絵が上手だったとほめてもらってうれしかったです。

Mくん(小学6年生)

山姥の人形は出る場面が多くて疲れた。どこで出て、どこで引込むかは、簡単にわかった。影絵が終わったとき「やっ」と終わった」と思った。中学部の太鼓は迫力があつた。

だみ学んで参加し 学習発表会

国立分教室

国立病室分教室では学習発表会で日ごろの学習を発表することになりました。

小学部は児童の紹介と工作や習字の作品、コンピータ学習や風船バレーの様子を紹介しました。中学部ではN君が朝の会でかっこよく歌う様子、ボールが投げられるようになったこと、長い時間座れるようになったこと、キャッチボールをする様子を紹介しました。また、中学部のみんなで協力してスイートポテトを作る風景や小学部と中学部と一緒に楽しく卓球バレーをしている様子も動画で



紹介しました。

中学部のD君は分教室のみんなの代表で舞台の上立ち、堂々と紹介文を読みました。練習の時には自分のできるのかなという不安を持っていましたが、役割がうまく果たせ、自身が持てたようです。よい経験になったのではないかと思います。

学習発表会 終わる

本校中学部

中学部の発表いかがでしたでしょうか。

今年も総合的な学習の時間に取り組んでいる「伝統文化にふれよう」を中心に発表しました。華道では、いけた花の名前と今後取り組みたいことなどを発表しました。茶道では、歴史について学習したことや、はじめて技美室にある電気釜で茶碗を焼いたことも発表しました。はじめての取組だったので素焼き段階で割れてしまったり、釉薬の加減もうまくいかなかったたので、みんな再度



挑戦してみたいと言っています。和太鼓については、今年はずーと降っていて、下で太鼓をたたきながら次々と移動していく大きな動きのある「宇治川太鼓」を発表しました。総合の取組のもう一つ。例年は合唱でしたが、今年「合奏」に挑戦しました。また、選択音楽で取り組んでいる「バンド演奏」も前日遅くまで、当日も早朝より練習をしていました。その他、本校中学部は、セレモニーや司会も担当しましたが、ちよつと危ない台詞もあったようですが、子ども達が自主的に中身を考え、つくりあげたものです。また、門に立っていた看板も見ていただいたでしょうか。あれは二組（育成学級）が、丁寧に文字型を取り、何度も色を塗り上げたものです。発表会に向けて、一生懸命練習を重ね、中身も生徒達で考え発表することができ、自信に繋がったことと思います。

1 1月行事予定

日	曜	本校・訪問教育	桃陽病院	分教室（国立・京大・医大・二赤）
3	土	文化の日（休日）福祉機器展（呉竹総合支援学校）	外泊日	
5	月			
6	火			集会（国立）
7	水	校外学習		課外学習
8	木	防災訓練（病院合同）	防災訓練	
12	月	夜間学習		集会（京大）
13	火	野外炊事 PTA本部役員会	保護者面談日	集会（医大）
14	水	児童生徒会運営委員会		課外学習
15	木	夜間学習		
19	月	夜間学習		
21	水	児童生徒会運営委員会		課外学習
23	金	勤労感謝の日（休日）	外泊日	
26	月	夜間学習		
27	火	総P連交流会		集会（二赤）
28	水	児童生徒会運営委員会		課外学習
29	木	夜間学習		
30	金	月末大掃除		

1 2月行事予定

日	曜	本校・訪問教育	桃陽病院	分教室（国立・京大・医大・二赤）
3	月	夜間学習		
4	火			集会（国立）
5	水	児童生徒運営委員会		課外学習
8	土		外泊日	
9	日		↓	
10	月	夜間学習		集会（京大）
11	火	児童生徒運営委員会・PTA役員会		集会（医大）
12	水			課外学習
13	木	夜間学習（小学部のみ）		
15	土		外泊日	
16	日		↓	
18	火	進路懇談会（中3）		集会（二赤）
19	水	個人懇談会		個人懇談会
20	木	個人懇談会		個人懇談会
21	金	授業終了		授業終了
22	土		外泊日	
23	日	天皇誕生日	↓	天皇誕生日
24	月	振替休日	↓	振替休日
25	火	冬季休業		冬季休業